

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1853 \(4 mars - 31 décembre\) : La Russie face à l'Europe](#)[Item](#)[31. Ems, Mercredi 13 juillet 1853, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

## 31. Ems, Mercredi 13 juillet 1853, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

### Les mots clés

[Affaire d'Orient](#), [Circulation épistolaire](#), [Conversation](#), [Eloignement](#), [Inquiétude](#), [Politique \(Angleterre\)](#), [Politique \(France\)](#), [Politique \(Russie\)](#), [Politique \(Turquie\)](#), [Relation François-Dorothée](#), [Réseau social et politique](#), [Santé \(Dorothée\)](#)

### Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

### Présentation

Date 1853-07-13

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

### Information générales

Langue Français

Cote 3529, AN63 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 16

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

31 Ems le 13 juillet 1853

Voici une lettre qui devrait me rassurer, et je ne parviens pas à l'être. Je trouve notre dernière circulaire de 20 juin bien faite, mais elle engage la polémique avec l'Ang & la France. Voilà une complication. Et cependant le fond est pacifique. Je

suis tourmentée, l'esprit s'épuise à examiner cette maudite question sous toutes ses faces.

Je n'ai pas été bien hier. Aujourd'hui encore un fort mouvement de bile. C'est la Turquie. Le comte [Pani] me plait tous les jours d'avantage. Un bien honnête homme, très instruit, très intéressant à écouter sur la Russie, et en pleine confiance avec moi. C'est un ami de Viel Castel ils se sont rencontrés en Espagne. Nous nous parlons de bien loin c'est vrai, c'est bien ennuyeux ; et quand il y aurait tant à se dire ! C'est pourquoi mes lettres sont bêtes. Je le sens. Je ne puis penser qu'à une seule chose, & je ne puis pas dire tout ce que j'en pense. Pour changer, que veut dire le voyage de la Reine Christine ? Je trouve que nous sommes devenus bien ignorants vous et moi. Adieu. Adieu.

La lettre dont parle M. et celle où vous me disiez votre opinion sur l'Angleterre.

## Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), 31. Ems, Mercredi 13 juillet 1853,  
Dorothée de Lieven à François Guizot, 1853-07-13

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 13/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/4846>

Copier

## Informations éditoriales

Date précise de la lettreLe 13 juillet 1853

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionEms (Allemagne)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 03/10/2022 Dernière modification le 18/01/2024

91/ Env le 13 juillet 1853.

3529

Voici une lettre que devrait me  
retranscrire, et je ne pourrai pas  
à l'heure. Je trouve dans les derniers  
circulaires des 20 juillet bien faits,  
mais elle engage la polémique  
avec l'aug. à la faculté. Voilà une  
complication. Et quand on le fera  
est préférable. Je suis tout content,  
l'esprit s'épuise à espérer une  
meilleure question. Son ton est  
assez.

Si je n'ai pas été bien bien. aujour  
d'hui un peu en tort néanmoins  
de bête. c'est la Guizot.

Le professeur Savaria me plaît tous  
les jours davantage. un très  
bonne homme, très instruit,  
très intéressante. Ecoutez cela

Turke, et empêchez confiance  
aux mots. c'est ce que dit M. de  
Castel il y a quelques mois dans  
le papier.

non non parlons de bœuf lors  
c'est vrai, c'est bien une chose,  
et quand il y aurait taet à...  
Dieu! c'est pourquoi une lettre  
tombée. j' le savais. j' ai  
puis penser qu'il a une bœuf  
chou, et j' ai pu par dieu  
taet aussi j' ai pensé.

pour changer, je veux dire  
voyage de la vache (christian?)  
je trouve que nous sommes  
devoués bœuf ignorer vos  
choses.

adieu, adieu J.

le letter donc j' ai. M. de Castel  
ou vous me diriez votre opinion  
sur l' affaire.